

# Horaires d'été

Du lundi 26 juin au dimanche 10 septembre 2023 septembre inclus

**Messe du dimanche** : 10h30 – 12h – 19h

**Messe en semaine** : du lundi au samedi à 12h15

(du mardi au vendredi à 18h45 à Saint-Etienne-du-Mont et à 19h à Saint-Jacques-du-Haut-Pas)

**Mardi 15 août, fête de l'Assomption** : messe à 10h30 – 12h – 19h

**Adoration** du Saint-Sacrement, le vendredi de 18h à 19h

**Accueil** dans l'église et confessions : mardi et vendredi de 17h à 18h45

## A retenir pour 2023-2024

### Inscriptions aux activités jeunes de la paroisse :

Éveil spirituel, éveil à la foi, catéchisme (CE2, CM1, CM2), aumônerie Agapè (de la 6<sup>e</sup> à la terminale), servants d'autel et servantes de l'assemblée, scoutisme.

**Le samedi 2 septembre de 10h à 12h** au presbytère

Les inscriptions au catéchisme se font par internet. Site [www.saint-severin.com](http://www.saint-severin.com), rubrique « jeunes » puis « le catéchisme » (<https://gaspard.diocese-paris.net/inscriptioncate/index.php?inst=37x50949>)

- Dimanche 10 septembre 2023 : Messe de rentrée du catéchisme
- Mardi 12 septembre : reprise du catéchisme et de l'aumônerie Agapè
- Dimanche 24 septembre : installation du père Francis de CHAIGNON et fête de rentrée paroissiale
- Dimanches 1<sup>er</sup> octobre, 19 novembre, 14 janvier 2024, 28 avril 2024 : « dimanches des sacrements »
- Dimanche 4 février 2024 : sacrement des malades au cours de la messe de 10h30
- Mercredi 14 février : mercredi des cendres
- Dimanche 24 mars au dimanche 31 mars : Semaine Sainte
- Jeudi 28, vendredi 29 et samedi 30 avril : « retraite à Saint-Séverin » du triduum pascal
- Dimanche 23 juin : fête de fin d'année paroissiale
- Samedi 29 juin : ordinations sacerdotales à Saint-Sulpice

3, rue des Prêtres Saint-Séverin – 75005 Paris - Tel : 01 42 34 93 50 – [paroisse@saint-severin.com](mailto:paroisse@saint-severin.com)

# La Sev'

# Été 2023

Encore une riche année. La rentrée a été marquée d'une absence, celle des séminaristes de la Maison Saint-Séverin. Depuis, 1986, notre communauté contribue à la formation de ceux qui se préparent à recevoir le sacrement de l'ordre. Une absence, c'est un manque et l'attente d'un retour ; c'est aussi l'opportunité de laisser la place à d'autres et de laisser de nouveaux talents se révéler. Ces années de jachère, et la perspective de la réouverture de la Maison Saint-Séverin en septembre 2024 sont aussi l'occasion de nous poser certaines questions : qu'avons-nous à apporter à la formation des séminaristes ? En quoi notre communauté est-elle formatrice ? Comment peut-elle aider des séminaristes à cheminer à la suite du Christ avec le peuple de Dieu, à les faire grandir dans une saine relation avec tous, afin qu'ils soient un jour des pasteurs selon le cœur du Seigneur ?

Dans un autre registre, nous avons pu participer à un service original le 9 octobre : la messe télévisée. Le débarquement d'une équipe technique et le déploiement de moyens importants est un événement qui bouscule notre routine. La diffusion de notre prière dominicale est un moyen de partager notre mise en œuvre de la liturgie, particulièrement marquée par un répertoire musical de grande qualité. Au-delà de l'image, il y a le service que nous avons rendu à ceux et celles qui ne peuvent se déplacer pour participer à la messe dominicale, leur permettant de vivre en communion avec l'Église. Cela peut également ouvrir une autre piste : comment permettre aux personnes isolées de participer à cette communion, afin de participer à l'œuvre de Dieu qui veut rassembler dans l'unité ses enfants dispersés ? Porter la communion aux personnes malades ou isolées : c'est un ministère que chacun de nous peut accomplir.

Le carême nous aura permis de prolonger la belle expérience des groupes synodaux initiée l'année dernière. Le thème était grave : notre perception de la maladie, de la mort, de la résurrection et de la vie. Des sujets essentiels que nous n'avons pas nécessairement la possibilité de partager avec d'autres. Il est important de pouvoir les aborder au sein d'une communauté chrétienne. Ces équipes permettent un échange, mais aussi des rencontres. Ainsi, le tissu de relation devient plus dense, afin d'être encore plus accueillant et permettre à d'autres de la rejoindre, faisant ainsi l'expérience d'être accueillis et écoutés : notre monde en a besoin.

Quelques mois auparavant, nous avons vécu une visite pastorale, conduite par Mgr François GONON, notre vicaire général, ainsi que Mme Emilienne SOMA et M. Guy FLESSELLES. Cette visite a donné l'occasion à des paroissiens impliqués dans divers services de pouvoir se rencontrer.

Parmi les événements marquants, le pèlerinage dans les Pouilles au mois d'avril, auprès du sanctuaire de Saint-Michel archange, de saint Padre Pio et de saint Nicolas. Un pèlerinage, c'est une occasion de vie fraternelle, en laissant une plus grande place visible au Seigneur, dans la communion des saints.

Parlant de saints, nos deux saints Séverin sont passés de l'ombre à la lumière : la chapelle qui leur est consacrée a retrouvé ses couleurs et sa lumière. Depuis l'incendie de Notre-Dame, notre église connaît une grande affluence de visiteurs. La mise en valeur du patrimoine de notre église peut devenir une occasion de faire la rencontre de Dieu qui veut que tous les hommes soient sauvés. Faire découvrir la richesse du patrimoine qui nous est confié, faire découvrir le trésor de l'Évangile dont nous sommes porteurs : voilà une autre piste qu'il faudra approfondir.

Henri-Olivier et Béatrice Duron partent vers d'autres horizons, aux antipodes du quartier de Saint-Séverin : bonne route à eux et à leur famille. Pour ma part, j'ai la chance de participer à une aventure hors-normes à partir du mois de septembre : la réouverture de notre cathédrale, Notre-Dame de Paris. Je vous remercie pour le chemin que nous avons parcouru ensemble au long des neuf dernières années. Merci pour votre amitié témoignée ces dernières semaines, particulièrement lors de la fête paroissiale. Cet été, le père Massimo FRIGO nous rejoindra pour trois semaines à partir du 9 juillet. Le père Giuseppe GRAMPA viendra à partir de la deuxième quinzaine d'août.

Je laisse enfin la parole au père Francis de CHAIGNON, qui sera curé de la paroisse Saint-Séverin Saint-Nicolas à compter du 1<sup>er</sup> septembre : « Chers Paroissiens de Saint-Séverin – Saint-Nicolas, c'est avec joie que j'ai reçu de notre archevêque la mission d'être votre nouveau curé au 1<sup>er</sup> septembre prochain ! Retour aux sources... C'est en effet dans cette paroisse que j'ai commencé mon ministère il y a trente ans et j'y suis resté une dizaine d'années. Je retrouverai donc des visages connus et en découvrirai beaucoup d'autres nouveaux. Né en 1962, ordonné prêtre en 1992, j'ai passé une part importante de mon ministère au service de la formation des prêtres, dans différentes maisons de notre séminaire diocésain – et je suis depuis onze ans responsable d'une maison de second cycle, Saint-Vincent de Paul, près de la gare du Nord – ainsi que comme professeur de théologie. Outre Saint-Séverin – Saint-Nicolas, j'ai connu Saint-François d'Assise, dans le 19<sup>ème</sup>, et surtout le Cœur Eucharistique de Jésus, dans le 20<sup>ème</sup>, dont j'ai été curé pendant sept ans. J'aime beaucoup l'église Saint-Séverin et son quartier mais j'ai hâte surtout de vous rencontrer pour avancer ensemble sur les chemins de l'Évangile. L'amour du Christ me presse... À bientôt donc ! »

Bon été à toutes et à tous.

Père Guillaume NORMAND, curé



9 octobre : messe télévisée



Un pot-au-feu pour entrer dans l'hiver



L'âne pour les rameaux



La chapelle Saint-Séverin, avant et après restauration



Concert de la Camerata Sainte Anne venue en direct de Sainte-Anne-d'Auray



Crèche



Pèlerinage dans les Pouilles



Confirmations avec Mgr Philippe Marsset



Visite pastorale



Agapè à la rencontre de Notre-Dame



Fête de fin d'année



Bienvenue au père Francis de Chaignon